

AÑO XX.—NÚM. 5747

30 DE JULIO DE 1880.

REDACCION, MAYOR 24.

EL ECO DE CARTAGENA.

Viernes 30 de Julio de 1880.

ECOS DE MADRID.

29 de Julio de 1880.

Para buscar la animacion de Madrid hay que salir de Madrid.

Los periódicos que sirven bien al público, ofrecen estos días la ventaja de proporcionar á sus lectores el interesante cuadro de lo que pasa en los parajes donde se han repartido los madrileños más distinguidos y fortunados. Esto sin moverse de la butaca, sin los gastos del viage, sin la explotacion de los fondistas, sin una verdadera ganga.

Gracias á ella podemos recorrer en una hora las Arenas de Bilbao, la Concha de San Sebastian, las playas de Zorua y Lequeitio, los baños de Santa Agueda y Alzola, presenciar la Romería á Santiago, asistir á las fiestas de Valencia y sobre todo á los solemnes dias de la Reina en el palacio de la Granja.

—Me voy á dormir, decia ayer un señor, que se había levantado á las nueve, despues de haber leído los cuatro periódicos.

—¿Como es eso? le preguntaron.

—Estoy rendido..... estos periódicos me han hecho recorrer en 60 minutos los puntos más opuestos de España.

—¿Y por dos cuartos? ¿Puede haber mayor ganga?

Gran ansiedad estos días, verdad es que el caso no era para menos.

En Filipinas hay muchos funcionarios que tienen sus familias en la Península y la noticia de los terremotos las alarmó como era natural.

Hasta que han llegado los telegramas particulares todos iban al Ministerio de Ultramar con deseos y temor, á saber pormenores.

«Ha habido algunas víctimas» decian los partes.

—Dios mio, exclamaban los interesados, si habrá sido mi esposo, mi hijo, mi hermano, mi novio!

—«Pero no han muerto más que indígenas» añadian los telegramas.

Respiremos! exclamaban tranquilizándose los que leían tan importante declaracion.

Una pobre anciana que tiene allá un hijo guardia-civil, al oír que solo habian perecido indígenas:

—Dios sea bendito y alabado! dijo; Dios sabe lo que se hace.

—Pero señora, le objetaron, al fin y al cabo son prójimos.

—¿Qué me cuenta V! ¿Conque los indígenas...?

—Son los naturales del país, hombres como su hijo de V.

—Y yo que creía que eran judíos! Como judíos é indígenas casi suenan lo mismo.

Otros si ser tan ignorantes como la pobre anciana, se han consolado como ella.

Los accesorios del cuadro eran tristes: una sala dividida por una gran reja de hierro; un altar improvisado, con la imagen de la Virgen, á un lado el preso Oliva con dos calaboceros, al otro la presa Francisca Sampere con una celadora de la cárcel de mugeres que tenia en los brazos á una hermosa niña de seis meses, y el padrino y los testigos de la boda que iba á celebrarse.

En efecto la religion iba á santificar el lazo contraído hacia tiempo y del que resultaba una irregularidad social para la pobre niña, fruto de él.

A través de los barrotes unieron sus manos los desposados, sus ojos estaban llenos de lágrimas, los rostros de los circunstantes se hallaban cubiertos por una nube de tristeza, la voz del sacerdote revelaba su profunda emocion: solo la niña soureia como un ángel.

Despues de terminada la ceremonia, fué necesario separar á los cónyuges. Ella no queria soltarse y besaba su mano, transida de dolor: él sollozando pedia perdon á todos.

—¿Como no olvidar y perdonar en aquel instante?

La sociedad en lo que tiene de caridad, olvida y perdona; pero no puede hacer lo mismo en lo que tiene de justicia.

La ley no olvida que un hombre indefenso cayó bajo el puñal de un asesino; pero la caridad puede prodigar sus consuelos á la niña, y así lo hará.

Para borrar esta dolorosa impresion, he aquí otra agradable.

Escenario: el salon de columnas del Ayuntamiento.

Personajes principales: los alumnos de ambos sexos más aplicados de las Escuelas municipales.

El público, lo más abigarrado y pintoresco que suele imaginarse; pero el espectáculo era edificante.

Una niña obtuvo el primer premio ó sea una pension de 6000 reales anuales durante cinco años y una medalla de oro.

En cinco años, con ese auxilio, puede alcanzar la independenciam, que es la felicidad de la muger.

Otros muchos premios, consistentes en libretas de la Caja de Ahorros, desde 40 hasta 500 reales se distribuyeron á los escolares aplicados.

El Sr. Galdo pronunció un notable discurso y otro tanto hizo el Marqués de Torneros, dos niñas de las premiadas dieron las gracias y el público entusiasmado aplaudió.

Resumen: que los sacrificios del municipio son fecundos para la instruccion popular; y que las niñas son más aplicadas que los niños.

—¿Consuélese con esta noticia los hombres del porvenir!

—Pero que es eso, crece Madrid?

—Ciento tres calles acaba de regalárselas el Ayuntamiento, adornándolas con los nombres más célebres de hombres y de sucesos memorables.

—Pero habrá gente para tantas calles?

—Le diré á V.; lo primero es convertir los terrenos en solares, despues los solares en dinero, y luego...

—Luego, qué?

—Esperar á que crezca la poblacion.

—Ha habido por fin?

Esta pregunta se repite en todas partes, aludiendo á un caballero que fué huido en la escalera de una casa de la calle de la Montera, con todos los sintomas de la impaciencia en el rostro.

Los agentes de seguridad le interrogaron y no respondió. Conducido á la prevencion guardó el mismo silencio. Registrado se hallaron en sus bolsillos muchas monedas de oro y un billete de ferro-carriil para Málaga.

En esta situacion, fué sometido al exámen de la ciencia.

—Tiene todos los medios necesarios para hablar, dijo esta; pero se conoce que no quiere.

—Ya habla! él exclamó el juez Pero no ha hablado todavia.

Los que hablan son los de la vecindad de la casa, que cuentan si anda ó no anda por medio una hija de Eva, añadiendo que calla, por no comprometerla.

—Apreciable jóven! decia una señora romántica de las pocas que quedan...! con un hombre tan reservado puede perderse el juicio fácilmente!

Sin embargo, yo creo como el juez... que hablará.

Y siguen los incendios. Casi todas las semanas hay uno en la casa de Campo. Además la explosion de una lámpara de petróleo, ha producido un fuego de consideracion en una esoteria de la calle de Fuencarral.

—Si está una que arde! decia abanicándose una solterona de 40 años, que ya ha perdido la esperanza de oír la Epistola de San Pablo.

La zarzuela *Picio, Adán y Compañia* gusta en el Teatro del Retiro gracias á las coplitas con que la salpimentan. Tambien se ha estrenado una zarzuela en dos actos; *Juicio de Friné*. Decir una muger que no tuvo juicio. Los lectores saben

que esta célebre cortesana fué objeto de un recurso oratorio *ad mulierem*. Acusada de liviandad, la presentó al Senado su defensor en el tragamas primitivo, y los venerables próceres al contemplar su hermosura, lo comprendieron todo y la perdonaron. Pues bien; hay una actriz, la Srta. Delgado que podia desempeñar el papel de Friné á las mil maravillas, y la empresa ha utilizado esta circunstancia. Por supuesto que el episodio no se ha reproducido al natural, gracias á la censura, que sino....—Se vienen á veranear á Madrid todos los españoles! ha dicho Ducacal.

JULIO NOMBELA.

MISCELANEA.

Un húngaro acaba de hacer en veinte días un viage en velocipedo desde Ostende á Pesth. La distancia entre estos puntos es 1.620 millas.

Segun el *Electrician*, un teléfono notable está llamando mucha atención en los círculos científicos. Por medio de dicho aparato se han oído claramente en Port Augusta [Australia del Sur] las campanillas de la administracion de correos de Adelaide, distante 240 millas.

En los 6 años últimos Alejandro Dumas ha cobrado por los derechos de representacion de sus obras dramáticas 44.000 duros, Victor Hugo 42.000, Emilio Augier 38.000 y los señores Erckmanu-Chatrian 11.000

El teatro de la comedia francesa celebrará el 25 de Agosto el segundo centenario de su fundacion. El 25 de Agosto de 1680 las dos compañías del palacio de Borgoña y de la calle Mazarine trabajaron juntas por primera vez. La compañía de la calle Mazarine era la de Molière y su fusion con la otra fué en cumplimiento de orden espresa del rey.

En el Japon se explotan actualmente tres minas de oro, que fueron descubiertas en 1613. El mineral de 1.ª clase contiene de 50 á 200 yen de oro por tonelada (el yen equivale á 4 chelines). En 1878-79 se extrajeron 6.428 toneladas, cuyo rendimiento fué 2.195 onzas de oro y 91.718 de plata. Dichas minas pertenecen al Estado.

(Del periódico *The Graphic*, de Londres.)

VARIEDADES.

Solucion á la charada anterior:
ADELA.

Charada.

Ponga V un verbo que esté en presente